



●中央にある蛇腹式の寄せ書きは、大変貴重なものです。

です。当時戦争に行かなかった有名な芸術家たちが、お酒を飲みによくいらっしやいました。戦争中みな貧しかったため、お金の代わりに、たくさんの作品を置いていかれました。その中でも特にめずらしいのが、芸術家の方たちの「寄せ書き」です。一つの巻物に皆様それぞれの絵が描かれており、とっても貴重な作品です。

### 【医薬品ユナルゲンの製品化】

五代目当主・中村宇吉は開化一と京風味の製造に携わる従業員から「風邪を引かないこと」や「病弱だった体質が改善された」などの声を聞き、お酒を造る工程に何か健康の秘訣があるのではないかと考えました。酒造りに用いる麹菌や酵母菌などの研究を重ね、ついに中村菌を発見しました。そして昭和16年(1941年)に医薬品ユナルゲンの製品化に成功し、ナカムラ酵素の前身である株式会社中村菌化学研究所を設立しました。

また戦時中、ユナルゲンとほぼ同時期に製品化していたユナホルモンも戦地へ救急薬として送られました。そこで隊員の怪我や病気などに使用され、とても役に立ったそうで、部隊長から商品それぞれに対しての感謝状をたくさん頂きました。

〈次回は戦後の医薬品ユナルゲンについてご紹介いたします。〉



●中村宇吉(左)と医大の先生(右)による協力実験の様子。



株式会社ナカムラ酵素

お客様相談室：電話.075-561-2364

受付：平日 月～金曜日 8:00～11:30、12:30～17:00

(11:30～12:30は留守番電話になります)

e-mail：nakamurakouso@nakamurakin.com

お名前・ご住所・連絡先を明記の上、お問合せください。

〒605-0904 京都市東山区大阪町372番地

<http://www.nakamurakouso.co.jp/>

## お客様の声

いつもアンケートはがきへの回答にご協力を賜り、誠にありがとうございます。ようやく春を感じる季節になりました。皆様、お変わりございませんか。前号に引き続き、中村菌に関する貴重な資料を管理している資料室(現在は非公開)のお話しです。

### 【社屋】

昭和2年(1927年)に酒蔵3つを残し、家屋が焼失してしまったことをきっかけに旧社屋を建設しました。その旧社屋が商品のパッケージやお客様の声にも載っているステンドグラスの塔になります。モダンな外観で来社される皆様の目印となっていました。当時は今とは異なり会社周辺に高い建物もなかったため「そびえ立つ」という言葉がピッタリな建物でした。平成24年(2012年)に倉庫部分を改築し、現在の社屋へ生まれ変わりましたが、今でもステンドグラスは残っています。塔全体はあざやかなステンドグラスが飾られていました。私はそのデザインが今でも綺麗だなと感じます。また塔を囲っている手すりが何とも可愛い印象があり、すごく好きです。



●周囲と比べると、ステンドグラスの塔がそびえ立っていることがお分かりいただけるかと思います。当時をご存知の方はさぞ懐かしいのではないのでしょうか。

### 【陶器や絵画】

戦争が始まるとお米は配給米となり、米を原料とするお酒、あられ等の製造が日本中で止まりました。日本酒の賞味期限は約1年なので、しばらくすると日本中のお酒がほとんどなくなったそうです。ですが中村家では、酒かすを加え日本酒を寝かせて熟成させた特殊なお酒(京風味)がありました。そのお酒は年を重ねるごとに熟成され大変美味しかったそう

裏面に続きます

2022年3月

カイカ

知人の紹介で飲み始めて、20年になります。  
お方は若々しく元気でしたので、目標にして  
ます。今はその方の女房さんから購入しています。

- 長い間、ありがとうございます。目標があるのはとてもいいですね！これからも若々しく元気でいらしてください。

つらい時はcup 2~3杯 いただいて  
安心感を保っています。

- 体調に合わせて飲む量を変えるのはとても素晴らしいですね。すごくおすすめです！

体調管理のため  
残ったものを飲むと一日で長生き  
せぬばと思ひ飲んてあります。

カイカ・カンロ・ミズキ

胃が痛むときもあります  
たまに酸水を飲むとおかげで  
なおります。

- お辛いことと思いますが、お力になれているようで何よりです。

カイカ・癒成元

軽い糖尿病で薬を飲んでます。先生にも  
聞くにいかず相性が良いと思ひ  
飲んでます。エナジンを始めてまだ2ヶ月ですが、  
本日は薬を飲みたくなひ。

- 弊社の発酵飲料は食品になりますので、飲み合わせなどは特にございません。どうぞ安心してお飲みください。

離れて暮らす娘が検査で要精密にたつた  
ので、免疫力を上げるためにもおカカを送り  
ました。知ってくれればいいです。

- 大変心配なことだと思います。少しずつでもお役に立てることを心より願っております。

化粧品もまたどうですか。

- 興味をお持ちくださり、ありがとうございます。パッチテスト用のサンプルもございますので、お気軽にご連絡ください。

カンロ

今から加齢前医師の見たところ肺  
袋のこじりやエナジンを飲んで  
以後 痛傷はわがまを  
服用している。

- 健やかに過ごすお手伝いが出来ているようで喜ばしい限りです。

カイカ・カンロ

まだ使い始めたばかりなのに、おきした  
効果はわかりやすい、便通が良くなった  
気がします。

- 少しでも体調の変化を感じると嬉しいですよね。またご感想をお聞かせください。

カイカは花粉症がすっかりほくほく  
のみ初めから10年以上は行ってます  
が本気にたつたてはります。

癒成元

ほんとに癒成元で癒されたので毎日の7時  
毎日元気で歩いた。おカカ(買物に行つた後)  
うれしいです。

- 毎日お飲みくださりありがとうございます！お元気に過ごされているようで私達もすごく嬉しいです！

化粧水

肌によく吸収してすべすべ、心なれい。

化粧水・美容コウソクリーム

化粧水のサンプルをいただいてから、と  
肌の調子も良くなるように感じます。今  
化粧水・クリーム 毎日楽しみに使っています  
ありがとうございます。

- 毎日のスキンケアが楽しみだと、続けていくモチベーションにもなりますね！

コラーゲンパウダー

いつもありがとうございます。先日、20日間程  
出掛けた際、忘れて行ってしまひて困り  
ました。戻りて、又使っております。肌  
もちりとして参りました。

- もっちりのお肌、素敵です。これからもおそばに置いていただければ幸いです。

カイカ・カンロ・ミズキ・コラーゲンパウダー

コロナ禍において体調管理を目的に飲み始め  
ました。疲れを引きずらずいつも元気でい  
れます。コラーゲンパウダーが戻つて参りました。

- 疲れを持ち越さないのはとてもいいことですね！また、お肌にハリがあると気持ちもさらにHappyになりますよね！

冷えるとき肩が重くなるので  
快癒されました。

- 良かったです。今後ともお身体の調子を整えていくお手伝いができることを祈っています。

- お力になれているようで嬉しい限りです。これからも心地良いお肌を保ってください。

化粧水ユナン

今年のエソのお陰で入浴後、肌の調子  
はととよくなりました。コラーゲンを  
新調から、皆様に良いお年を！

- 良いひとときを過ごす、お役に立てたようで光栄です。

乾燥肌で、豚や豚がさかすか。  
コラーゲンパウダーを塗りました。効果  
を感じるので、継続したいと思います。

カイカ・ミズキ・コラーゲンパウダー・化粧品

カイカもミズキも長年の愛用者です。  
前回はコラーゲンパウダーがなくなると  
飲むのをやめたので、またあるので、続けて  
使っています。

- 豚の骨由来のコラーゲンパウダーは終売となりましたが、牛の骨由来のコラーゲンパウダーは現在も販売中です。ぜひお続けくださいませ。